
土耳其...........................................................30
南斯拉& ...................................................  27
白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國… … 25
波蘭 .....................................................    10
阿根廷 .............................................................5
希臘 .................................................................3
鳥拉圭   ............    3
澳大利亞 .........................................................2
伊朗 ................................................................. 2
墨西哥 .............................................................2
厄瓜多 ................................. 1
?簏森僅............................................................. 1
瑞典 ................................................................. 1
決議：美利堅合衆國、委內瑞拉、紐西蘭三 

國當選爲經濟暨社會理事會理事國，自一九四 
七年一月― 日起，任期將爲三年。

主席：本席提議再舉行一次票選。

M r. N o e l -B a k e r  (英聯王國）：可否請再將 

未當選的各會員國可得票數宣讀一遍？

(官讀票數）

主席：我們現須決定是否願意立卽再舉行 

票選一次。本席提議如此辦理，因爲以後或須 

再有其他表決。

我們要適用大會暫行議事規則第八十四 

條o 該條開：

” 於同一情形下，同時應實名額爲二 

個以上時，以第一次票選獲得第七十八條 

或第七十九條規定之過半數之候選者爲當 

選。倘獲得過半數之候選者其數較應實名 

額爲少時，則應再舉行粟選，以實餘額，惟 

應就上次票選中獲票最多奢決選之。此項 

候選者之數目不得逾應實餘額之一倍。” 
此次選舉原有六個名額，其中三個名額已 

經實補。因此我們要選舉三個會員國以實餘 

額。候選者紙能有六個，卽上次選舉時獲栗最 

多的國家o 候選者爲黎巴嫩、荷蘭、土耳其、南

斯拉夫、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和阈、波蘭 

六國。祇有丄述六國有被選資格。新選粟卽將 

分發；諸君注蕙不得選舉三國以上。

茲請波蘭代表Mr. Rzymowski 發言0
Mr. R zy m o w sk i (波蘭）：本人代表波蘭代 

表團聲明波蘭放棄候選經濟曁社會理事會餘缺 

的資格。波蘭將票選南斯拉夫。

主席: 本席無法預測發言人要說什麼話。但 

是波蘭代表剛才所說的是違反議事則的。現 

在不能再推舉候選國，亦不能將候選資格讓給 

另一國家。

如果第二次票選仍無具體結果，本席當提 

議請大會將第三次票選延至午後舉行。

茲請檢票人就座。現在開始選舉。

(各代表團依次作無記名投票)。

主席: 唱名完畢。請檢票人計算票數。

(檢禀人進行計算票數。）

主席：投票結果如次：

投票會員國數..............................................S3
空罌及廢粟數................................................0
實投栗數 ..........................   53
當選的法定三分之二過半數爲三十六粟。 

各國所得粟數如次：

粟數

黎巴嫩 .......................................................... 41
土耳其  ..............................................32
荷蘭  ......................................................... 30
南斯拉& ...................................................  27
白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國…… 22 
波蘭 .................................................................6
決議：黎巴嫩當選爲經濟暨社會理事會理 

事國，自一九四七年一月一日起，任期三年。

主席：因爲尙有兩涸餘缺待補，今日午後 

當舉行第三次票選。

(午後二時三十分散會。）

第四十九次全體會議 

j九四六年十一*月十九日屋期二午後四時舉行
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茛次

一一七.國際法院規約第十一條及第十 

二條之適用：第六委員會報吿 

崔：：決議案.................................................124

— 八.國際聯合會依據有關麻醉品之 

各種國際協定、公約及議定書 

所行使之權力移交於聯合國：

第三委員會報吿書：決議案… 124

一一九. 安全理事會覆審申請加入聯合 

國各案之問題：第一委員會報 

吿書：決議案.................................... 126

一二〇 .關於准許申請國加入聯合國之 

規則：第一委員會報吿書：決 

議案................................................................127

主席: Mr. P.-H. S p a a k (比利時)

一一一. 選擧經濟曁社會理事會六理事 

國 （續前）

主席: 我們現在再來投票選舉經濟暨社會 

理事會六理事國。

截至目前爲止，六理事國中a 有四國當選， 

就是：美利堅合衆國、委內瑞拉、紐西蘭、黎巴 

嫩。我們還有兩個理事國尙待選舉。

上次票選時，獲票最多的四國爲土耳其、荷 

蘭、南斯拉夫、白俄羅斯蘇維埃社會主赛共和 

國。因此，現在第三次粟選時，祇能選道四國。 

凡選舉兩國以上者，選粟卽行作廢。

获請 Mr_ P6rez Cisneros 及 Mr. Papanek 

爲檢蔑人。

、（各國代表圈依次作無記名投棄。）

主席：唱名a 畢。請檢禀人針算栗數。 

(檢粟人開始針算絜數。）

主席：投蔑結果如次：

投票會員國數… …  .............    52

空票及廢蔑數 ...................................    0
實投票數 ..................................  52

當選的法定三分之二過半數篇三十五蓽。

禀數

荷蘭 ..........................................................................29
土耳其  ................................................................28

白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國… … 25 

南斯拉&  ..................................................  22

候選的四國旣無一國獲得三分之二的法定 

遇半數，我們必須舉行第四次票選。

(各代表画依次作無記名投票。）

主席：唱名已畢<> 請檢票人計算票數。 

(檢票人開始計算票數。）

主席: 投粟結果如次：

投溪會員國數 ............................................ 52
空栗及廢數 ...................................................0
實投栗數 ................................................................52

當選的法定三分之二過半數,爲三十五票。 

各國所得粟數如次：

蔑數

土耳其 ..........................................................29

白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國…… 28
荷 蘭 ..............................................................28
南靳拉夫 ............................  19
無一候選國獲得三分之二的法定過半數。

因此，本席請間大會諸君是否認爲第五次 

栗選允宜延期舉行，以便各代表圑能有彼此磋 

商尋求解決的機會。如果我們照此繼續舉行票 

選必定耗費整個下午，仍然徒勞無功。因此，本 

人提議一一這是不違反法規和讖事規則的一一 

第五次栗選及其他或須舉行的其他各次票選， 

都延至大會下一次全體會議舉行。

決嫌：主席的提議通過。

：. 選擧會費委員會三委員：發交第 

五委員會（文件 A/144 )

主席：若干代表画曾請本人向大會建戡將 

識與這一項目發交第五委員會，這個間題尙未 

向第五委員會諮商,故該委員會未能發表意 

見。

決戡：主席的提嫌通Mo

一 - 三. 行政籃預算問題諮詢委員會委 

員：第五委員會報吿書：决議案 

C 文件 A/193 )

主席：識程下一項目爲第五委員會就行政 

t t 預算間題諮詢委員會委員所具的報吿書（附 

件三十三)。

兹請第五委員會報吿負希臘代表 Mr. Agh
nides 發首。

報吿員 M r. A g h nides (希臘)：本人膨爲 

不必詳細說明我們指派這個委員會所循的程 

序。

諸君都知道議事規則中有關的一條，諸君 

也都知道我們從大會第一屆會第一期會議1 所 

奉的訓示，以及諸君決定將這項間題發交第五 

委員會時我們從諸君的審議結果所獲的指示。 

遵照大會決議案和議事規則，我們業已從事選

兒大會芷式紀錄。

m



舉並貌立行政® 預算間題諮詢娄負會。本人因 

此祇須宣贖決識案，提請諸君核奪。本人希錤 

諸君接受第五委員會在道方面所作的提攝：

K大會，

宣佈： 根據暫行議事規則第四 

十條所載之規定，下列人員當選爲行政锂 

預算間題諮詢委員會委員：

Mr. T h a a a s s is  Aghnides •…  .••（希臘）

M r. A n d G a n e m    (法蘭西)
夏晉鱗先生 ..................................... （中國)
M r. V a le n tin  I. K a b u s h k o  ........................

(蘇維埃社會主義共和國聯盟）

Mr. S. K. K irpalani .................... (印度）

Mr. O ly n th o  Machado  ............(巴西）

Mr, G . MARTfNEZ Cabanas “  （墨西哥）

S ir  W illia m  Matthews ............ (英聯王國）

M r. D o n a ld  C. Stone - • •… （美利堅合衆國）

”二 . 宣佈下列當選各委員任期三年：
M r. 0. Machado 
Sir  W illia m  Matthews 
M r. D o n a ld  C. Stone

”三 . 宣佈下列當選各委員任期二年：
M r. T h a n a ss is  Aghnides

夏晉麟先生

M r, V a le n tin  I. Kabushko

主席：本席茲將第五委員會所提的決議案 

交付表決。

決饑：該決議案一致通遇。

一一四• 聯合國敎育科學文化組織利用 

國際聯合會在國際智_ 合作協 

會內之財產權：第五委員會報吿 
書：决議案C文件 A /19 6 )

主席：議程次一項目爲第五委員會關於聯 

合國教育科學文化紐織利用國際聯合會在國際 

智識合作協會內之財產權一案所提具的報吿寄 

(附件三十四)。

茲請第五委員會報吿緻M r. A g h n i d e s發

報吿員 Mr. Aghnides (希職）：這是一■項 

很簡單的問題。本人不擬宣讀報吿書的第一部 

分，因爲相信諸君都業已閱過了。本人僅欲宣 

饌決識案：

M大會，

”一 . 建議： 一俟聯合國教育科學文 

化組織確實成立後，該組織應依據其組織 

法第十一條第二項之規定，自國際智識合 

作協會之任務與工作中，取其屬於業經聯

合國教育科學文化組織全體會饑通過並已 

載於聯合國根據憲章第六十三條規定與該 

組織所訂協定草案中之工作計劃範圍以內 

者，儘速接收；

"二 . 復建議： 於一九四六年十二月 

十三日前，聯合國教育科學文化組織與國 

際智識合作協會訂立協定,以便該耝織接 

辦本決議案第一項所述之任務與工作；

”三.請祕書長授權該組織利用現經 

國際聯合會移交聯合國之該協會資產，以 

便國際智識合作協會之工作確能在聯合國 

教育科學文化組織主持下繼績推行。”

主席:茲將第五委員會所提出的決議案交 

付表決。

決譏：該決議案一致通過。

一一五.經濟曁社會理事會各委員會委 

員旅费：第五委員會報吿書：决 
議案（文 件 A /197 )

主席：讖程次一項目爲第五委員會關於經 

濟曁社會理事會各委員會委員旅费的報吿書 

(附件三十五)。

茲婧報吿員M r. A g h n i d e s發言。

報吿員 Mr_ Aghnides (希臘）：本委員會 

曾有兩項提案，一爲經濟暨社會理事會的決截 

案，一爲美利堅合衆國的提案。經封論後，第 

五委員會以二十八粟對五栗否決了經濟接社會 

理事會的決議案。其後舉行第二次表決，結果 

採納了美國提案的前一部汾。本人現宣饋該決 

議案全文如次：

大會茲譏決：

K經濟暨社會理事會各委員會及分紐 

委員會委員出席委員會或分組委員會會識 

之實付往返旅费，以及各委員爲委員會或 

分組委寅會公務出差之實付旅费，均應自 

聯合國預算內支付。出席委晨會或分組委 

員會會議往返旅费津貼之最高數額應以自 

各該會員國首都經由核定路線至委員會或 

分組委員會開會地點之公用交通工具所取 

之頭等粟憤爲限。至於生活费用，除合倂 

計入公用交通工具通行頭等票價以內者 

外，應在旅費津貼以外另行列支。各會員 

國所錄實付旅费，應於該會員國每年所繳 

會费中扣算歸垫。”

主席：茲將該決讖案交付表決。

決議：該決議案- - 致通過。
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一一六 • 各國紅十字會及新紅月會：第三 

委員會報吿睿： 决議案C 文件 
A/192 )

主席：議锂次一項目爲第三委員會關於各 

國紅十字會及紅新月會的報吿窨（附件三十 

六) 0

茲請第三委員會報吿員， 那 威 代 表 M rs.

L ionaes 發言。

報吿員 M rs. L io n a e s  (那威）：本人代表第 

三委員會向大會提出關於各國魟十字會及紅新 

月會的決議案。

諸君皆知這些隨體在戰時和在平時所辦理 

的礙良工作。這種工作可說是人類画結精神最 

崇高的表示之一種; 就遙在全世界上改進衞生、 

預防疾病、減除痛苦等等。這些會社在國際圃 

結上的成就，對於各國之間的諒解與和平的思 

想，確有切實的裨益。

大會第三委員會藤於各國紅十字會及紅新 

月會在人道與慈善方面所作的價値無限的貢 

獻，一致通過比利時代表所提關於這些會社的 

決:饑案。該決議案聲請隨時尊重這些各國紅十 

字會和魟新月會的獨立與自動性質, 並請採取 

必栗步驟以便世界各國的這種會社彼此之間得 

以保持聯繫。

該決饑案全文如次：

”大會促請聯合國會員國注意下列宗 

旨所具之特殊重要性：

1 一）各會員國對於正式立案自動組 

織之各國紅十字會及紅新月會, 應鼓_並 

促進其成立及相互合作；

气二）此項各國紅十字會及紅新月 

會，如經各該國政府認可，且依照日內瓦 

公約與海牙公約之原則以及紅十字會與魟 

新月會之人道精神推行其工作，則在任何 

情形下，其獨立自動之性質均應隨時予以 

尊重；

1 三）應採取各種必要步驟，以保證 

在任何情形下，各國紅十字會及魟新月會 

均得彼此保持聯繫，俾能執行所任之人遒 

工作。”

主席：茲將該決議案交付表決。

決議：該決議案一致通過。

一一七. 國際法院規約第十一條及第十 

二條之適用：第六委員會報吿 

書：决議案C文件 A /1 9 1 )

主席：議程次.-項目爲第六委員會關於國 

際法院規約第十一條及第十二條適用問題所提 

具的報吿書( 附陣三十七)。

兹請第六委員會報吿員，澳大利亜代表

M r. Bailey 發言。

報吿員 M r. B a il e y  (澳大利亞）：第六委 

員會的報吿睿純臈技術性質。該報吿睿業a 提 

交大會各代表。本人以爲主席之意槿欲宣讀該 

報吿書第八節所載的決議案。該決議案全文如 

次：

大會，

”核准第六委員會關於適用國際法院 

規約第十一條及第十二條間題之報吿書；

”茲議決暫行通過下列議事規則，但此 

項議事規則須獲安全理事會之同意：

第九十九條甲

”大會依據國際法院規約之規定召開 

會議選舉國際法院法官時，應繼續開會，直 

至人數與應實懸缺相等之候選人於一次或 

數次票選時獲得絕對多數票爲止。

”並將上列規則移送安全理事會審

査o ”

主席：茲將該決讅案交付表決。

決議：該決議案一致通過。

一一八. 國際聯合會依據有關麻醉品之 

各種國際協定、公約及議定書所 

行使之權力移交於聯合國：第 

三委員會報吿書：决議案 C文 
件  A /194)

主席：雜锃次一項目爲第三委員會就國際 

聯合會依據有關麻醉品之各種國際協定、公約 

及議定害所行使之權力移交於聯合國問題所提 

具的報吿書(附件三十八)。

兹請報吿員 M rs. Lionaes 發言。

報吿員 M rs. L io n a e s (那威)：本人提出第 

三委員會報吿書時，擬略述當前問題的重要和 

迫切。

麻醉品的國際管制與在道一方面執行住務 

的國際行政機關目前係以一九四六年二月十六 

日經濟曁社會理事會成立麻醉品委_會的決識 

案和當前文件所述及的六項國際條約爲根據

受其中一條約或數條約的約束著，有七十 

國之多。這些條約，以及創說國際郵政聯盟及 

魟十字會的條約等等，均屬經各國批准得最普 

遍的國際條約。

麻醉品條約五種的充分適用，需由國際聯 

合會若干機關，如行政院、鴉片問題諮詢委員 

會和祕書長會同行動。
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國聯旣已結束，因此首先必須採取遇渡辦 

法，藉使麻醉品的國際管制確能繼續不斷。其 

次，又須將各條約的條文，加以必要的修JE,俾 

以■ 合國各有關機關替代國聯各機關。

關於確使國際管制繼續不斷所須採取的過 

渡辦法，本人指出祕書長遵照大會第一屆會第 

一期會議所作決定，業a 將所需的過渡辦法妥 

爲部署就緖。這樣，麻醉品委員會不久將在成 

功湖開會，而且依據一九二五年及一九三一年 

兩項公約成立的中央常說鸦片委員會及（麻醉 

品）監察機關亦得繼續工作，未嘗中斷。

關於修改國際條約的事，經濟曁社會理事 

會及其起草委員會對於所作修改各點，曾加以 

審愼的硏究，又已請祕書處審査所作工作，並 

將可能需要的其他修改各點，提請大會注意。

各該機關工作所獲結果，載於提交大會第 

三委員會及第六委員會的文件。第六委員會在 

它向第三委員會的報吿書中，除提出若干較爲 

次要的修改外，宣稱第六委員會對於讅定書草 

案及其附件，在法律方面表示完全滿意。於是 

大會目前所收到的載有決議案草案附遴定書草 

案及附件的一件報吿書，業經第三委員會核定。 

第六委員會所建議的若干修改之點，也在這些 

文件中顧慮到了。

經濟暨社會理事會及其起草委員會和祕書 

處的工作良好，成櫥斐然，本八特申贺意並致 

榭忱。

倘若要使麻醉品的國際管制有法律上根 

據，那末，除了通過報吿睿及議定書與其附件 

以外，還有些事要辦。我們必須誅法使譏定睿 

及其附件立卽發生效力，不稍延遲。

按谶定書的第七條規定，關於麻醉品的國 

際條約的修正案一俟各該條約的當事國成爲譏 

定書的當事國後卽應發生效力。

因此，經濟暨社會理事會籲請該娥定鲁應 

卽簽訂，不稍延遲；第三委員會也附和作此請 

求。祕書長業請聯合國所有各會員國以簽訂該 

議定睿的全權授予各該國出席本届會議的代 

表。倘若果如經濟曁社會理事會所請求的參加 

關於麻醉品的公約所有聯合國各會員國一律於 

本屆會議期間簽訂該議定番，該議定窨自當立 

卽發生效力，而迄今已獲良好結果的麻醉品的 

國際管制，可望繼續辦理，不致中斷。

本人謹將第三委員會報吿書連同第六委員 

會報吿書、決議案、議定書及其附件，一併提請 

大會核奪。

主席: 茲請阿比西尼亞代表 M r. T e se m m a  

發言。

M r. Tesemma (阿比西尼亞）：阿比西尼亞 

政府密切注意禁止非法販賣麻醉藥品的國際行

動，已有多年；並誠願龜力合作，庶使近百年 

來在這一方面所作努力的崇高理想得以圓滿實 

現。

由於戰時各種情况，一九一二年、一九二 

五年、一九三一年及一九三六年所訂的基本麻 

醉品公約，對於阿比西尼亞的地位，尙欠明確。 

爲閛明這 - 點，並爲對於麻醉藥品作全世界性 

的管制，掃除一切可能障礙起見，阿比西尼亜 

政府特別授權本人向大會表示阿比西尼亜願意 

參加上述各項公約之意。現在開始由聯合國各 

會員國簽訂的議定書，對於這些公約加了十分 

妥當的修改，俾使原有締約當事國以外的國家 

也能加入。該議定書當然必須先行發生效力，然 

後原有締約當事國以外的國家纔能加入各項公 

約0
因爲這種情形，本人樂予吿訴大會：阿比 

西尼亞政府茲宣佈一俟由大會批准的議定書發 

生效力後，卽擬加入一九一二年一月二十三日、

九二五年二月十九日、一九三一年七月十三 

日及一九三六年六月二十六日所訂的關於鴉片 

及其他麻醉品的公約。屆時，阿比西尼亜政府 

自當簽訂並接受上述饑定窨。

主席: 茲請英聯王國代表 M r. N o e l-B a k e r  

發言。

Mr, Noisl- Bakek (英聯王國）：本人要用本 

國政府及本代表画的名義，對於 M rs. L ion aes  

出報吿/ 表示謝意, 並願熱誠地贊同她說的話， 

又願會同她對於第六委員會的工作成績表示欽 

佩，尤其是對於曾任這項重大間題的報吿員的 

澳大利亞副檢査長P ro fesso r  B a i l e y ,表示感榭。 

本人又願竭誠歡迎阿比西尼亞加入禁止販毒公 

約一一凡對此事有所認識的，必能同意該國加 

入具有重大意義。

在倫救舉行第一屆會第一期會譏時，大 會 . 
承認戰後的麻醉藥品間題在世界上許多地方都 

是急切重要的。因此，大會確定地設立了麻醉 

品委員會，這是本組織所說具有如此性質的唯 

一機關。本代表團一一本人相僧其他代表團均 

有同感—— 極爲盼錤對於販資麻醉藥品的管制 

能夠繼績不斷。

3E  如 M rs. L io n a es  所說的，國際聯合會於 

戰前在這方面已有良好的成績。據可靠的統計， 

國際間非法販賣麻醉藥品的數量已減少百分之 

九十左右，或者尙不至此；換言之，卽減至國 

聯辦理此項工作以前原有數量的百分之十。

又如 M rs. L io n a es  和阿比西尼亞代表所說， 

這項議定睿必須發生效力，麻醉品委員會的工 

作纔有法律上的根據。該委員會行將於十一月 

二十七日開會，我們希望屆時譏定書可以發生 

效力，或者於開會以後儘速發生效力。
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應秘睿長之銪簽字的國家，必須有三十五 

國。本人奉本國政府授以簽訂該谶定誊的全權, 
擬於本屆大會期滿以前簽字。本人希望另有三 

十四個代表圈能夠照様辦理。

主席：茲請荷蘭代表 Mr. van Kleffens 發
言。

M r. van  K l e f f e n s  (荷蘭）：一九一二年， 

鴉片公約簽訂時，禁止濫用麻醉藥品的國際運 

動的基礎逮於三十四年以前便在海牙奠定了。

自是以後，荷蘭政府對於努力禁止人類濫 

用麻醉藥品的進步，備極注意。國際聯合會在這 

—方面的成就可說是它最成功的貢獻之一。因 

爲這個淥故，經濟曁瓧會理事會的第一件實際 

的措施就是繼續國際聯合會的工作，草擬當前 

的一項議定書，使國際聯合會依據麻醉藥品公 

約的權方得以合法地移交聯合國，這是令入快 

慰的。

關於麻醉品的各項公約，其特徵之一就在 

這些公約乃是國際協定中爲各國接受得最普遍 

的。必須這樣纔能有效。

荷蘭代表圃摯誠希望一九二五年、一九三 

一年、一九三六年各項公約的當事國能於短期 

內簽訂議定書，俾該議定書發生效力，並使戰 

前對於鴉片及麻醉品的有效管制制度得以重行 

確立。

荷蘭代表國擬向本國政府建議早日簽訂於 

饑定窨，如屬可淹卽在本届大會期間簽訂。

主席：茲請中國代表郭泰祺先生發言。

郭泰祺先生(中國）：中國政府一向擁譲國 

際管制麻醉品的制度。這種制度是三十年來逐 

步建立的。我們認爲這是對於人類福利極關重 

要的。

中國代表圈酋積極參預組織麻醉品委員會 

的工作及硏究實行將國際聯合會的任務移交於 

聯合國的步驟。我們曾傾聆Mrs. Lionaes 代表 

第三委員會所提出的優良報吿。我們促請大會 

迅卽採取行動通遇道件決議案草案並核准議定 

害草案及其附件。這是必須的，因爲管制制度 

務规繼續實行， 不稍間斷。

本人現可向大會宣佈：中國政府將爲最先 

簽訂這項新議定書的各國之一。

主席: 茲請美利堅合衆國代表 Mrs. Roose- 
v e l t發言。

M rs. R o o s e v e l t  ( 美利堅合衆國）：本代表 

圈感覺須就這項重大間題發言。美國對於麻醉 

藥品的管制問題自始卽甚關切。我們曾經積極 

參加這項工作。我們對於經濟曁瓧會理事會與 

國際聯合會祕書處的工作成績及聯合國祕書處 

目前正在進行的工作極爲欽佩o

第二次世界大戦期間，交通中斷，工作未 

能於H 內X 進行，中央常設鴉片委員會及監察 

機關遂遷至美國辦事。我們得有機會對於所有 

成镄的價値，表示切實的欽佩，頗爲快慰。

大家公認國際聯合會以往在麻醉藥品管制 

方面已著異常優良的成續。爲避免工作中斷起 

見，須由聯合國接辦這項工作。因爲這個緣故， 

現在卽須採取必要的步驟以便達成這個目的。 

各項國際協定、公約與議定書等現已一律合倂 

歸納於祕書長草擬的新議定書之內。新議定書 

—俟大會核准以後卽可由各國簽字。我們希望 

各國就在本届大會期中簽訂這件議定書，因爲 

這樣辦理比較簡單多了。美利堅合瘫國盼望簽 

訂這件議定書，同時當然要請國會績後予以批 

准。

我們極力促請聯合國會員國於大會本屆會 

議期內簽訂這件議定書。爲了世界全體人民的 

福利着想，這項工作必須繼續辦理。我們深信 

聯合國必能獲有全體一致的支持繼績辦理這項 

工作。

主席：名單上再無其他發言人了，茲將第 

三委員會報吿窨、決議草案、議定書及其附件及 

第六委員會報吿書交付表決，請問有無異讖？

决讖：各該文件一致通過。

主席：祕書處當準備議定書及其附件的正 

本，以備各國簽字；並當將這些文件可以簽字 

的日期、時間及地點通知各代表團。

一一•九.安全理事會覆審申請加入聯合 

國各案之問題：第一委員會報吿 
書：决議案（文件A /1 8 5 )

主席：譏程次一項目爲第一委員會就安全 

理事會筏審申請加入聯合國各案問題所提具報 

吿書(附件三十九)。

茲請第一委員會報吿員厄瓜多代表Mr. Vi
teri Lafronte 發言。

報吿員 Mr. V it e r i  L a fr o n t e  (厄瓜多）： 

准許申餹國加入聯合國的: 東大間題曾經第一委 

員會予以愼密考慮。第一委員會業a 提請大會 

審査三件報吿書；其中列舉了關於這項問題主 

要各方面的要點。

第一件報吿書是關於安全理事會提出推薦 

的申請各案的；這件報吿業於上星期經大會採 

納。因此我們今日能夠歡迎新會員國三國加入 

聯合國o

第二件報吿業經第一委員會草擬通過。這 

件報吿書乃是關於若干想要加入聯合國但未經 

安全理事會推薦的國家的。
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本人卽將在這第二件報吿書以後提出的第 

三件報吿書，乃是關於將來准許申請國加入的 

若干規則。

在目前關於安全理事會尙未推薦入會的申 

請各粜的報吿書中，提有一項決議案如下：

”査阿爾巴尼亞人民共和國、外蒙古八 

民共和國、外約但哈希米德王國、愛爾蘭、 

葡萄牙各國均曾申請准予加入聯合國爲會 

員國；

”安全理事會審査各該申諝案，迄未作 

何推薦；

依憲章第四條之規定，凡愛好和平之 

國家，接受本憲章所載之義務，經本組織 

認爲確能並願意履行該項義務者，得爲聯 

合國會員國；

K大會爱建議： 由安全理事會遵照患 

章第四條之規定瑷審丄述各國申請加入聯 

合國各案，並以憲章爲準繩，衡度各該國 

之資格o”

主席：茲請阿根廷代表Mf. A rce發言。

Mr. Arce (阿根廷）：當前的決漭案，在射 

論埃及、菲律賓、巴拿馬三國代表撕關於新會員 

國加入所提的各項提案以後，業經政治委員會 

通過，阿根廷代表團擬投票赞成這件決讖案。但 

尙欲正式提出一項保留。

我們認爲安全理事會對於蒙古、阿爾巴尼 

亜、葡■ 牙、愛爾蘭及外約诅的申請案應該作一 

個准許的推薦或作一個不准的建識，以便將這 

項推薦或建議向大會提出。無論對於申請國的 

要求是准是駁，旣然都沒有推藤或建議，我們 

原會認爲安全理事會於審査申請各案以後應該 

提出延期的建議的。我們所不能接受的.，是安 

全理事會審査申請各案而毫不表示意見，致令 

大會對於這些申請案祇有正式地置之不理o

安全理事會表決情形，業經載於會識紀錄， 

這事尙嫌不足。理事會必須提出正式的決議案。

1 如果以爲可以審査申請各案而不作建議，我們 

認爲這是錯誤的觀念。是否准許或拒絕入會， 

這是應該由大會決定的。但如向大會提出這些 

申請案而不附有贊成、反對或延期的建議，則 

大會無從採取決定。

法學上有一公認的原則，卽凡負有指定任 

務的機關，按理推論，應有執行該項任務的能 

力。因此，大會不能妨礙安全理事會行使其固 

有的職權；同樣地，安全理事會亦不能妨礙大 

會執行憲章所授予的職權。

關於這一點似不宜在此提出討論。本代表 

圃僅欲提出上項保留，同時希望我們考慮中的

提案可能轼助大會與安全理事會彼此協饑以獲 

圓 滿 解 決 。

主席: 茲將該決議案交付表決。

決議：該決議案一致逋過。

一二〇 .關於准許申請國加入聯合國之 

規則：第一委員會報吿書：决議 
案 （文 件 A /1 9 0 )

報吿員 Mr. V iteri Lafronte (厄瓜多）：本 

人代表第一委員會提出關於申請國入會問題的 

最後- - 件報吿書，乃是關於將來准許申請國入 

會的(附件四十)。第一委員會所提出的決議案 

全文如次：

”大會請安全理事會指派一委員會，與

大會之程序事宜委員會會商擬訂關於准許

申請國加入聯合國之規則；此項規則並須

爲大會與安全理事會雙方均可接受者。’’

主席：茲請蘇維埃社會主義共和國聯盟代

表 Mr. Vyshinsky 發言。

Mr. Vyshinsky (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）： 蘇聯代表囿對於目前待大會取決的問題 

所採取的立場如下：目前的提議是由大會建議 

安全理事會指派一委員會與大會日後說立之委 

員會會商，以便擬訂准許申請國加入本組織之 

規則。此外，該決議案又規定這些規則必須爲 

大會及安全理事會雙方所均可接受的。

我們可以問： 提出這個提譏的理由何在？ 

理由是否充足？有無通過這項提案的必要？蘇 

聯代表照對於上述三個問題不能找出肯定的答 

覆。 .

窻章第二十一條及三十條說，大會及安全 

理事會應自行制定其議事規則。但是現在又有 

全新的辦法提出，卽使不是變勤憲章所載的辦 

法，無論如何，總是不照憲章原來的規定，要 

另行組織一種混合式的委員會來重新制定准許 

申請國入會的規則。

我們可以問：這些新規定究竟是什麼？誰 

人提議這些規則？這些規則的草案在那裏？如 

要決定是否有組織擔負這種任務的委員會的必 

要，允宜事先査明確有應由該委員會硏究的若 

干提案、計劃與方案等等存在。祇有這樣，纔 

能作一決定。伹是現在毫無計劃、方案、提案或 

草案，僅有一個委員會，要授以絕對自由的權 

限，不顧現行仍在適用且尙差彌人意的議事規 

則，另行任意憑空憾造--套人所不知的新議事 

規則o

姑且不提這一點主要的考鹿。我們還應該 

記着，這也是大家業已知道的，除了上述的憲 

章規定以外，尙有大會及安全理事會的議事規
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則：就是大會議事規則第一百一十三條、第一 

西一十四條、第一百一十五條、第一百一十六 

條等；和安全理學會議事規則第五十八條、第 

五十九條、第六十條等。

我們爲什麼不在憲章規定範圍以內辦事？ 

如果有修正某一條或某數條的必要，安全理事 

會和大會大可分別處理這個間題。以後兩機關 

如果要互相獲致協議，要彼此協調，要雙方步伐 

一致，當然可以照辦。伹是現在有何理由指派 

議事規則和憲章均未規定而且實際上是不遵憲 

章規定的一個混合式的委員會？這不過是要給 

該委員會以自行決定的機會而已。

蘇聯代表W認爲倘若採取現時提議的辦法 

去訂立補充規則，不間這些規則如何，也不知 

道這些規則的性質與對象爲何，這是毫無理由 

的。蘇聯代表團因此要投票反對這項提案，並 

請其他各代表_ 也都照樣辦理。

主席：茲請澳大利3 5 代 表 M r. M a k i n 發

M r. M a k in  (澳大利亜）：本人戚狻，凡曾 

淼加第一委員會討論者，都明知現行規則，在

業經提及的關於准許申請國入會間題方面來 

看，殊難令人滿意o 如果我們根據經驗這些規 

則不能産生最好的結果，我們當然應該願意作 

必要的修改，以便審議這些間題的方法確能漸 

臻完善。

當前的提案可說是可以發生更好結果並使 

兩機關均能滿意的一項辦法。本人認爲這様去 

辦絕不違反憲章。蘇聯代表並未特別栺出這項 

提案如何違反憲章。本人感覺如果眞有人堅持 

說這是違反憲章，我們最低限度有權請求稍加 

說明。

第一委員會以很大的多數通過了該提案。 

我們要請大會維持第- 委員會所作的決定。

主席：本席將第一委員會的結論付表決以 

前，擬先請間大會諸君究竟是否欲用唱名式表 

決，或以舉手表決卽可。

M r. V y s h in s k y  (蘇維埃社會主褰共和國聯 

盟）：舉手表決卽可。

決議：該決議案以三十二票對零通過，棄 

權者一。

(午後六時二十五分散會。）

桌五十次全體會議 
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一 二 一  • 悼念已故  Mr. Simon Diamanto- 
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